
Um clima de muita 
alegria e emoção, marcou 
a sessão solene realizada 
na Câmara Municipal na 
última segunda-feira, dia 
10, para homenagear um 
grupo de 24 pioneiros 
que fazem parte da his-
tória de desenvolvimento 
da cidade de Goioerê. O 
objetivo deste projeto 
estabelecido pelo Poder 
Legislativo que tem o 
apoio de todos os parla-
mentares é homenagear 
os pioneiros ainda vivos 
para que possam ser va-
lorizados e reconhecidos 
em vida.

estradas, principalmente 
neste período de férias es-
colares em que as famílias 
aproveitam para viajar. A 
manutenção garante uma 
viagem tranquila e segura, 
prevenindo transtornos.
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Grupo de mais 24 pioneiros recebe
homenagem da Câmara de Goioerê

Copacol apresentou novas tecnologias 
em híbridos de milho e agroquímicos

Uma oportunidade para conhecer as novas tecnologias em 
híbridos de milho, trocar experiências e de interação entre pro-
dutores de grãos. Esse é o Dia de Campo Milho Safrinha 2023, 
realizado em propriedades do Oeste e do Sudoeste do Paraná. 
As empresas parceiras apresentam sementes e agroquímicos, 
biológicos e folhares, testados e recomendados pelo CPA (Centro 
de Pesquisa Agrícola).

O Ministério da Saúde 
vai substituir gradualmente a 
vacina oral contra poliomie-

Poliomielite: ‘gotinha’ será substituída
por vacina injetável a partir de 2024

lite pela versão inativada do 
imunizante a partir de 2024.

Programa de incentivo 
atraiu R$ 6,1 bilhões em 
investimentos privados 

ao Paraná no 1º semestre
O Paraná atraiu R$ 

6,16 bilhões de investi-
mentos privados no pri-
meiro semestre do ano 
pelo programa Paraná 
Competitivo através da 
Invest Paraná, a agência 
de negócios do Governo, 
vinculada à Secretaria 
de Estado da Indústria, 
Comércio e Serviços 
(Seic), e a Secretaria da 
Fazenda. O montante 
se refere a 47 empresas 
– em especial indústrias 
–, que vão gerar 12,1 mil 
novos empregos em 24 
municípios paranaenses 
nos seis primeiros meses 
do ano.

Saúde promove novo encontro de
 formação do PlanificaSUS em Londrina

Com o objetivo de 
fortalecer a integração 
entre a Atenção Primá-
ria à Saúde (APS) e a 
Atenção Ambulatorial 
Especializada (AAE), 
além de garantir a con-
tinuidade na melhoria 
dos serviços, acontece 
a partir desta terça-

feira (11), em Londri-
na, o 9º Encontro de 
Formação dos Tutores 
Regionais do Plani-
ficaSUS Paraná.  O 
evento promovido pela 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) segue até 
quinta-feira (13).

Detran-PR reforça importância da manutenção dos 
veículos para uma viagem de férias tranquila

O Departamento de 
Trânsito do Paraná (De-
tran-PR) reforça a orien-
tação aos motoristas para 
a manutenção correta dos 
veículos e responsabili-
dade dos motoristas nas 

Paraná comemora 
os 33 anos do 

Estatuto da Criança 
e do Adolescente 

com webinar
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Uma oportunidade para 
conhecer as novas tecnologias 
em híbridos de milho, trocar 
experiências e de interação 
entre produtores de grãos. 
Esse é o Dia de Campo Milho 
Safrinha 2023, realizado em 
propriedades do Oeste e do 
Sudoeste do Paraná. As em-
presas parceiras apresentam 
sementes e agroquímicos, 
biológicos e folhares, tes-
tados e recomendados pelo 
CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola).

Além de Nova Aurora e 
Pérola do Oeste, o Dia de 
Campo será realizado ainda 
na Comunidade de Univer-
so, nesta sexta-feira. “As 
empresas estão apresentan-
do aqui todos os portifólios 
e esclarecer as dúvidas. É 
um bate papo, uma troca de 
informação entre produtor e 
equipe técnica, com objetivo 
de aumentar a produtividade”, 
explica o técnico da Unidade 
de Nova Aurora, Anderson 
Wilxenski.

Para o diretor-presidente 

Copacol apresentou novas tecnologias 
em híbridos de milho e agroquímicos

Cooperados conheceram novas tecnologias em híbridos de milho

do de pesquisas. Os avanços 
significativos que tivemos ao 
longo da nossa história têm 
como base essa valorização do 
estudo em busca de melhores 
resultados. O Dia de Campo é 
um processo importante para 
demonstrar o que é eficiente 
na propriedade”, destaca 
Pitol.

A exposição dos híbridos e 
agroquímicos é aprovada pela 

família cooperada. “Participei 
com o objetivo de conhecer as 
novas variedades de milho, os 
novos agroquímicos que já 
estão disponíveis no mercado, 
principalmente variedades 
resistentes a cigarrinha. A 
recomendação técnica é 
importante para garantirmos 
melhores resultados”, afirma 
o cooperado, Rafaélcio Blan-
co Gerona.

O presidente Valter Pitol destaca a 
importância de eventos como o Dia de Campo

da Copacol, Valter Pitol, o Dia 
de Campo é uma oportunidade 
de o produtor se atualizar. “O 
que estamos apresentando aos 
nossos cooperados é o resulta-

Show Rural
Show Rural Coopavel de Inverno está previsto para acontecer 

nos dias 22 a 24 de agosto. Vinte empresas da área de pesquisas 
e ligadas à cadeia do agronegócio vão participar de um evento 
técnico destinado a triticultores, produtores rurais interessados 
em investir no trigo e em culturas de inverno (aveia, triticale, 
plantas de cobertura). “Essa é uma grande oportunidade de 
conhecer, em primeira mão, o que as empresas têm de novidade 
em culturas para os meses mais frios”, afirma o coordenador 
geral do evento, Rogério Rizzardi.

Estado turístico
Levantamento nacional do Mapa do Turismo Brasileiro, 

do Ministério do Turismo (MTur), aponta que 220 cidades 
paranaenses possuem registro de atividade turística. De acordo 
com a Secretaria de Turismo do Paraná (Setu), o segmento de 
Negócios e Eventos é o carro chefe no estado. O Paraná está 
na 6ª posição no ranking dos destinos mais procurados do país 
para turismo doméstico.

Cara nova
O Aeroporto Governador José Richa, em Londrina, vai pas-

sar por ampla reforma a fim de proporcionar maior segurança, 
conforto e eficiência para os passageiros, além de impulsionar 
o desenvolvimento econômico da região. Dentre as principais 
obras, destaca-se a implantação do Instrument Landing System 
(ILS), dispositivo que auxilia as aeronaves em seus pousos, e a 
instalação da Approach Lighting Systems (ALS), torres equipa-
das com luzes que guiam os aviões durante o pouso. Com isso, 
o aeroporto poderá receber voos durante as 24 horas do dia.

LDO 2024
A Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o exercício 

de 2024 foi aprovada na Assembleia Legislativa do Paraná e 
segue para sanção governamental. O projeto de lei define a 
destinação dos recursos para o próximo ano com projeção de 
receita bruta de R$ 63,7 bilhões. Já a receita corrente líquida 
é de R$ 58,4 bilhões.

ECA
O Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) completa 33 

anos nesta quinta-feira, 13 de julho. A Secretaria do Desenvol-
vimento Social e Família, em parceria com o Conselho Estadual 
dos Direitos da Criança e Adolescente (Cedca-PR), promove o 
seminário online “ECA – Avanços e Desafios”. O webinar será 
nesta sexta-feira (14), às 9 horas, com transmissão pelo canal 
da Sedef no Youtube.

Ciclone extratropical
Marinha alerta para passagem de ciclone extratropical no 

Sul do País com efeito no Paraná. A previsão é de que o ciclone 
extratropical passe pelo Paraná, com ventos de direção Noro-
este a Sudoeste e intensidade de até 100 km/h, entre a noite 
do dia 12 e a manhã do dia 14 de julho. A Marinha do Brasil 
mantém todos os avisos de mau tempo em vigor no endereço 
eletrônico https://www.marinha.mil.br/chm/dados-do-smm-a-
visos-de-mau-tempo.

Concurso público
A Prefeitura de General Carneiro, na região sul do Paraná, 

abriu as inscrições para o concurso público que oferta 70 vagas 
em cargos de nível fundamental, médio, técnico e superior. A 
taxa de inscrição varia de R$ 60 a R$ 100 de acordo com o 
cargo pretendido. De acordo com o edital, os salários variam 
entre R$ 1.462,13 e R$ 5.206,68, dependendo da função. As 
inscrições são online, no site da banca organizadora, e ocorrem 
até o dia 9 de agosto.
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Grupo de mais 24 pioneiros recebe
homenagem da Câmara de Goioerê

Um clima de muita ale-
gria e emoção, marcou a 
sessão solene realizada na 
Câmara Municipal na última 
segunda-feira, dia 10, para 
homenagear um grupo de 24 
pioneiros que fazem parte da 
história de desenvolvimento 
da cidade de Goioerê.

O objetivo deste projeto 
estabelecido pelo Poder 
Legislativo que tem o apoio 
de todos os parlamentares 
é homenagear os pioneiros 
ainda vivos para que possam 
ser valorizados e reconheci-
dos em vida.

Os nomes dos homena-
geados foram definidos pela 
Associação dos Pioneiros 
que pautou como critério 
principal a data de chegada 
na cidade e também as con-
tribuições com o desenvol-
vimento local.

A presidente da Câmara, 

As homenagens foram propostas pelos vereadores da cidade: momento de reconhecimento
que continua conduzindo e 
guiando o futuro da cidade. 
“Cada rua, cada praça, cada 
comércio, cada instituição 
é a prova da grande con-
tribuição que vocês deram 
para nossa amada Goioerê”, 
disse ressaltando que a me-
mória e o exemplo de cada 
um dos pioneiros sejam 
eternamente preservados 
e que essa história possa 
ser contada para as novas 
gerações.

Representando o prefeito 
Betinho Lima, o chefe de Ga-
binete, Marcio Bonesi para-
benizou o Poder Legislativo 
por essa justa homenagem 

para melhorá-la a cada dia”, 
destacou.

Falando em nome dos 
homenageados, José Lo-
pes Rodrigues destacou a 
importância dessa honraria 
para os pioneiros celebrar 
suas histórias. “Uma so-
ciedade não pode viver 
sem sua história e valori-
zar seus filhos é a melhor 
forma de gratidão àqueles 
que ajudaram a construir o 
passado. Parabéns Legisla-
tivo por essa homenagem”, 
declarou.

“Essa homenagem é mais 
que um reconhecimento, é 
fazer justiça com aqueles 
que abriram caminhos para 
que pudéssemos chegar onde 
chegamos”, completou a 
professora Vera Carvalho 
que representou a presidente 
da Associação dos Pioneiros, 
Neusa Cavalcante.

Luci Alvino falou sobre a 
importância de preservar 
e valorizar essa história 

para esses homens e mulhe-
res que tanto trabalharam por 
Goioerê. “São esses pionei-

ros que ajudaram a escrever 
a história de nossa cidade 
que amamos e trabalhamos 

A presidente da Câmara, Luci Alvino, 
destacou a importância das homenagens O plenário da Câmara ficou lotado: amigos e familiares prestigiando os homenageados

Poliomielite: ‘gotinha’ será substituída
por vacina injetável a partir de 2024
O Ministério da Saúde 

vai substituir gradualmente a 
vacina oral contra poliomie-
lite pela versão inativada do 
imunizante a partir de 2024. 
A recomendação foi debatida 
e aprovada pela Câmara Téc-
nica de Assessoramento em 
Imunização que considerou 
as novas evidências cientí-
ficas para proteção contra a 
doença.  

Essa atualização não re-
presenta o fim imediato do 
imunizante na versão popu-
larmente conhecida como 
gotinha, e sim um avanço tec-
nológico para maior eficácia 
do esquema vacinal a ser feito 
após um período de transição, 
informou o ministério.

A indicação da câmara 
técnica foi para que o Brasil 
passe a adotar exclusiva-
mente a vacina inativada 
poliomielite no reforço aos 
15 meses de idade, o que 
atualmente é feito com a 
forma oral do imunizante. 
A forma injetável é aplicada 

A partir do ano que vem a gotinha será trocada por vacina injetavel

atualmente aos quatro anos 
não será mais necessária, 
já que o esquema vacinal 
com quatro doses garantirá 
a proteção contra a pólio. A 
atualização considerou os 
critérios epidemiológicos, 
as evidências relacionadas 
à vacina e as recomendações 
internacionais sobre o tema.

SEMA CASOS: - Desde 
1989 não há notificação de 
caso de pólio no Brasil, mas 
as coberturas vacinais contra 
a doença sofreram quedas 
sucessivas nos últimos anos. 
Em todo o Brasil, a cobertura 
ficou em 77,19% no ano pas-
sado, longe da meta de 95% 
para essa vacina. Por isso, 
a mobilização para retomar 
as altas coberturas vacinais 
no país, que já foi referência 
internacional, é fundamental.

MULTIVACINAÇÃO: 
Para combater o risco de 
reintrodução de doenças que 
já foram eliminadas pela 
vacinação – como a polio-
mielite – o ministério adotou 
o microplanejamento em que 
ele trabalha com estados e 
municípios para melhorar o 
planejamento das ações de 
vacinação.

Equipes irão aos estados 
para participar de ações 
deste método, como a aná-

lise da situação dos dados 
(características geográficas, 
socioeconômicas e demo-
gráficas locais), definição 
de estratégias de vacinação, 
seguimento e monitoramento 
das ações e avaliação de todo 
o processo da vacinação para 
o alcance das metas.

ESTRATÉGIA: - A ideia 
é que o município se organize 
e se planeje considerando a 
realidade local. Neste senti-
do, a estratégia de imuniza-
ção será adaptada conforme 
a população, a estrutura de 
saúde e a realidade socio-
econômica e geográfica. 
Entre as estratégias que 
podem ser adotadas através 
do microplanejamento pelos 
municípios estão a vacinação 
nas escolas, a busca ativa de 
não vacinados, vacinação 
em qualquer contato com 
serviço de saúde, vacinação 
extramuros, checagem da 
caderneta de vacinação e 
intensificação da vacinação 
em áreas indígenas.

Com base nessa estratégia, 
antecipou-se a multivacina-
ção em estados de fronteira, 
como Acre e Amazonas. O 
próximo estado a receber essa 
ação será o Amapá, a partir 
do dia 15 de julho, com um 
Dia D da Vacinação. (Agência 
Brasil).

aos dois, quatro e seis meses 
de vida, conforme o Calen-
dário Nacional de Vacinação. 
Portanto, após um período 

de transição que começa no 
primeiro semestre de 2024, 
as crianças brasileiras que 
completarem as três primei-

ras doses da vacina irão tomar 
apenas um reforço com a 
injetável aos 15 meses.

A dose de reforço aplicada 



QUARTA-FEIRA, 12 DE JULHO DE 2023 contRa-caPa


		2023-07-14T15:23:19-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




